
Compte rendu de l’équipe synode de la Gâtine

Lundi 28 février 2022

Présents : Gérard, Frédéric, Jean, Amaël, Laëtitia, Fabienne, Ilona, Olivier, 
Bruno, Martine

Excusées : Elise, Charlène, Amélia

Question 1 :

Dans notre communauté d’Eglise, comment les choix se réfléchissent-ils ?

 Les décisions sont prises ensemble
 Paroisse harmonieuse, on peut discuter 
 Notre paroisse est progressiste, dynamique, actuelle
 Echanges faciles, pas de barrière avec les prêtres
 Les jeunes peuvent s’exprimer et prendre des initiatives
 Il y a de la communion entre nous, les gens sont accessibles
 La parole circule
 La Gâtine avait déjà sa propre identité avant la paroisse
 La nouvelle paroisse est une grande ouverture
 L’équipe pastorale est nombreuse (prêtres, ministères reconnus, 

adultes avec des responsabilités)
 Le projet pastoral est bâti avec le Conseil pastoral
 Les décisions sont prises ensemble
 On travaille en équipe (mariage, sépulture, aumônerie…)
  Il y a de la solidarité

Question n°2

Comment favoriser la participation de tous dans les prises de décision ?

 Continuer à faire des groupes, des lieux de parole
 Continuer à appeler, faire jouer le relationnel
 Des personnes n’osent pas venir, être attentif
 Oser appeler à l’église aux moments des annonces



 S’écouter, se faire un réseau
 Attention à ne pas charger de responsabilité la personne qui débute
 Ce qui est commun à tous c’est le baptême
 Faire épanouir nos charismes

Question N°3 :

De quelles façons pouvons-nous encourager la transparence et la 
responsabilité dans les processus de décision ?

 Par le dialogue
 L’Eglise reste libre d’appeler, nous sommes libres de répondre
 Nous n’avons pas été consultés pour les changements (Notre Père, 

et la nouvelle traduction du Missel Romain liturgie de la messe).
 La transparence ce n’est pas tout savoir
 Pour le diaconat heureusement les étapes protègent la personne 

qui souhaite s’engager.
 Faire un organigramme pour la prise de décision dans les instances 

par exemple dans le Chemin Faisant
 Il y a beaucoup d’équipes qui font de belles choses.

Question n°4

Comment ressentons-nous le dialogue Eglise/société, comment pouvons-
nous la faciliter ?

 On ne parle pas de l’Eglise autour de moi (mes amis, ma famille)
 L’Eglise n’est plus une priorité
 Une rencontre peut faire évoluer une personne et lui faire changer de 

regard sur l’Eglise (positif)
 L’Eglise n’est plus un lien repère
 L’expression du respect a changé
 L’autorité à changé (sur le plan familial)
 L’Eglise est cependant plus accessible
 L’Eglise a perdu sa vitrine donc plus facile et plus accessible
 C’est une chance d’avoir un christianisme fragile



 Dire ma foi ça me questionne
 Témoigner de sa foi, quelle image de l’Eglise avons-nous ?
 Les gens ont des clichés sur l’Eglise
 Mais l’Eglise c’est nous
 Remettre en valeur la mission de chaque baptisé
 Comment on ose pour faire connaissance avec les nouvelles personnes 

en fin de messe ?
 Soigner l’accueil
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